

DANKSAGUNG

An dieser Stelle möchte ich mich herzlich bei Herrn Priv. Doz. Dr. E. Uecker für die Überlassung des Themas und für die jederzeit freundliche und hilfreiche Unterstützung bei der Anfertigung der Dissertation bedanken.

Mein Dank gilt ebenfalls dem Leiter des Landesveterinär- und Lebensmitteluntersuchungsamtes Stendal, Herrn Dr. habil. Körber und seinem Mitarbeiter, Herrn Dr. Bennewitz, sowie dem Amtstierarzt von Quedlinburg, Herrn Dr. habil. I. Stubbe, für die freundliche Unterstützung bei der Bereitstellung brauchbaren Informationsmaterials.

Den wissenschaftlichen Mitarbeitern des Internationalen Tierseuchenamtes Paris und den zahlreichen Direktoren und Leitern veterinärmedizinischer Einrichtungen der BRD, die mir ihre, in ihrer Institution erarbeiteten Ergebnisse der Statistik, Bakteriologie und Serologie freimütig zur Verfügung stellten, sei an dieser Stelle besonders gedankt.